
Salmo 51 

El día del perdón 

Esta experiencia de un Llamado profético, de Natán, y el arrepentimiento de David con lleva 

una gran enseñanza sobre la ética bíblica. En otros pueblos antiguos el rey podía hacer lo 

que quería. Si quería una mujer, podía matar al esposo para conseguirla, y quedaba impune. 

Es lo que Abraham temió cuando fue a Egipto. Los pueblos tenían una doble norma; los 

reyes podían quitar la vida de sus súbditos; podían tener muchas mujeres; podían tomar 

cualquier propiedad, aun a costa de otros ciudadanos; y quedaban impunes, mientras el 

pueblo tenía que vivir bajo otra ética. Pero en Israel el rey debía vivir bajo las mismas 

normas éticas que Dios había dado. Es difícil imaginar que en alguna otra nación antigua un 

profeta confrontara al rey referente a la ética de sus hechos, como hizo Natán. Pensamos 

que nosotros no caeríamos en tales dobles normas, pero en la práctica nuestra cultura 

tiende a aceptar que algún rico o político puede hacer injusticia; o si uno es pobre, está bien 

robar un poquito de su amo. 

Este salmo sobresale entre todos los salmos penitenciales, pues expresa, mejor que ningún 

otro, la preocupación y los deseos de un pecador arrepentido. 

PROPÓSITO 

Ver cómo Dios aborrece el pecado, y que el único camino para la restauración del hombre 
pecador es el sincero arrepentimiento, confesión de su pecado y la decisión de no volverlo a 
cometer. 

• La trágica historia y maquinación perversa de un rey llamado David .esto nos hace 
ver lo que hay dentro de nuestro corazón, y no nos damos cuenta del peligro que 
tenemos de caer en ello. En esta historia podemos sacar muchas enseñanzas para no 
caer en ella. Y para darnos cuenta que el pecado más atroz que se puede cometer o 
más bien los pecados; Los pecados, tienen perdón  del eterno si hay arrepentimiento, 
pero eso no quiere decir que no llevara consecuencias nuestro pecado. A aunque el 
Eterno no se acuerde y nos perdone, la consecuencia del pecado lleva su curso pues 
El Eterno es justo. Nunca tenemos que olvidarnos que el Eterno es misericordioso y 
que El cada día nos da otra oportunidad de empezar de nuevo, ¿cómo lo vas hacer? 
Piénsalo bien, esta historia tiene que hacernos ver nuestra condición y como 
solucionar nuestro estado. 

 

Festividades Bíblicas - Yom Kippur Expiación y Arrepentimiento (basado en 

Salmo 51)  

YOM KIPPUR  

El Yom Kippur es una festividad bíblica dada por Dios a su pueblo escrita en Lev. 23:26-34 

“También habló YHWH a Moisés, diciendo: A los diez días de este mes séptimo SERÁ EL 

DÍA DE EXPIACIÓN; tendréis santa convocación, y afligiréis vuestras almas, y ofreceréis 

ofrenda encendida a YHWH. Ningún trabajo haréis en este día; porque es día de 

expiación, para reconciliaros delante de YHWH vuestro Dios. Porque toda persona que no 

se afligiere en este mismo día, será cortada de su pueblo. Y cualquiera persona que hiciere 

trabajo alguno en este día, yo destruiré a la tal persona de entre su pueblo. Ningún 



trabajo haréis; ESTATUTO PERPETUO ES POR VUESTRAS GENERACIONES EN 

DONDEQUIERA QUE HABITÉIS. Día de reposo será a vosotros, y afligiréis vuestras 

almas, comenzando a los nueve días del mes en la tarde; de tarde a tarde guardaréis 

vuestro reposo”.  

Mandamientos en este pasaje:  

 Santa Convocación  

 Afligir nuestras Almas  

 Ofrecer Ofrenda encendida a YHWH  

 Ningún Trabajo harás en este día  

 

En un día como este, cuando estaba en pie el Templo en Jerusalén, se llevaba a cabo el día 

de la expiación, era el único día en que el sacerdote podía entrar al lugar santísimo, se 

quitaba todo su ropaje de honra y hermosura y se ponía ropa de siervo, la costumbre es 

vestir de blanco como recordatorio de lo que hacía el sacerdote y de lo que hizo Yeshúa que 

se despojó de su gloria y se humillo bajando a este mundo para morir por nosotros y 

también vestimos así por la convicción que nos acercamos a alguien que es fiel y justo para 

perdonarnos de todo pecado y limpiarnos de toda maldad, con la convicción que si nosotros 

hacemos nuestra parte de afligirnos y arrepentirnos de todo corazón, seremos perdonados 

de todos nuestros pecados.  

¿Porque celebrar junto a Judá, esta Fiesta solemne?  

Según la Carta a los hebreos, ya se llevó a cabo el sacrificio perfecto, una vez y para siempre, 

por parte de Yeshúa, nuestro Mesías, por tanto ya no es necesario estar pidiendo perdón 

cada año. Hebreos 7:27”que no tiene necesidad cada día, como aquellos sumos sacerdotes, 

de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados, y luego por los del pueblo; porque 

esto lo hizo una vez para siempre, ofreciéndose a sí mismo”. Sin embargo, este sacrificio 

aún no ha sido reconocido por todo el pueblo de Dios (Israel), el hecho de que Yeshúa se 

haya presentad como el sumo sacerdote, es algo que sabemos los que hemos creído a través 

de Él, pero una gran cantidad de su pueblo, por el cual vino a este mundo, aún no lo ha 

reconocido; así que nosotros como injertos silvestres Hebreos 2:11-13 “Por tanto, acordaos 

de que en otro tiempo vosotros, los gentiles en cuanto a la carne, erais llamados 

incircuncisión por la llamada circuncisión hecha con mano en la carne. En aquel tiempo 

estabais sin Mesías, ALEJADOS DE LA CIUDADANÍA DE ISRAEL Y AJENOS A LOS 

PACTOS DE LA PROMESA, SIN ESPERANZA Y SIN DIOS EN EL MUNDO. PERO AHORA 

EN EL MESÍAS YESHÚA, VOSOTROS QUE EN OTRO TIEMPO ESTABAIS LEJOS, 

HABÉIS SIDO HECHOS CERCANOS POR LA SANGRE DE CRISTO”.  

Por medio de la Sangre del Mesías hemos sido injertados al buen olivo y en este día, en 

solidaridad y con el entendimiento que somos parte de un pueblo, que no somos nosotros 

nada más los que formamos el cuerpo del Mesías, sino que somos una comunidad, parte de 

una Nación, la nación de Israel y nos unimos con el pueblo judío como hermanos como un 

solo cuerpo y mientras una parte del cuerpo se duela, esté en aflicción, todo el resto del 

cuerpo se duele. En el día de Yom Kippur, en todas las sinagogas se estarán llevando 

oraciones y súplicas por el perdón de Dios, una parte muy importante del pueblo de Israel 



estará en aflicción clamando y aunque nosotros sabemos y tenemos la convicción de que 

Yeshúa murió para redimirnos de nuestros pecados por la gracia y la misericordia del 

Eterno, sería demasiada arrogancia de Que mientras que en la casa de Judá haya aflicción 

porque Yeshúa no se les ha manifestado aún a ellos, nosotros estemos de fiesta, 

entretenidos en otras cosas obviando su pesar, sería una falta de respeto a nuestro hermano 

mayor. Debemos unirnos y clamar por el arrepentimiento nacional de todo Israel y por el 

pronto establecimiento del Reino de Yeshúa en la tierra.  

¿Cómo se lleva a cabo la ofrenda de Yom Kippur?  

El Antiguo Testamento, en el libro de Éxodo, relata acerca del tabernáculo como el lugar 

donde el Señor se encontraría con su pueblo; habla que en el tabernáculo se manifestaba 

durante el día, una nube y durante la noche, una columna de fuego. Adicionalmente a todo 

el mobiliario del tabernáculo estaban las ordenanzas del culto, todo lo que se debía hacer 

allí durante Yom Kippur, todo lo que el sacerdote tenía que presentar en sacrificios por el 

pecado, esto se conoce como el día de la expiación. Esta convocación era el día en que se 

cubría el pecado del pueblo. Había un altar donde se realizaba este sacrificio, esta 

celebración se llevaba a cabo muy temprano en la mañana y era oficiado solo por el 

sacerdote, como dijimos antes, el sacerdote no vestía ropa de gala, sino solo ropa de lino 

sencillo, esto mostraba que era un día diferente de todos los demás y nadie más podía entrar 

al tabernáculo, sino el sumo sacerdote, así que ese día, todo reposaba sobre el ungido del 

señor, todo dependía de él, el pueblo se reunía en las puertas del tabernáculo con la 

expectativa del perdón, todos serían perdonados por el derramamiento de la sangre. Se 

llevaban a cabo ceremonias de purificación muy cuidadosas, se purificaban las manos, los 

pies, que representa la limpieza espiritual, estos lavamientos se llevaban a cabo en varias 

ocasiones durante la ceremonia.  

Los animales requeridos para este día era un carnero que expiaba el pecado del sumo 

sacerdote y su familia y dos machos cabríos que se tomaban, estos animales eran especiales, 

debían ser sin manchas ni defectos (aquí aprendemos el principio de que sin 

derramamiento de sangre no hay remisión de pecados), se echaban suertes sobre los dos 

machos cabríos para ver cuál iba a ser sacrificado a Dios y cuál iba a ser en nombre de 

asazel, que no se sabe a ciencia cierta quien es, lo más probable es que tenga que ver con el 

termino el macho cabrío que se escapa, que es echado fuera y sobre él son echados los 

pecados del pueblo y enviado fuera del campamento. Estos animales eran muy 

representativos de lo que se iba a llevar a cabo; los machos cabríos tienen la particularidad 

de ser animales sucios, huelen horrible y son muy rebeldes, tercos, sinónimo de orgullo y 

por estos eran justamente tomados para esto. Así que el sacerdote primero sacrificaba el 

carnero por él y su familia y luego el macho cabrío, como dice Lev. 17:11 es la sangre quien 

hace expiación de pecados. Después de esto se tenían que hacer otros lavamientos de manos 

y venia el lavamiento del agua, esto representa que, una vez después del sacrificio, tienes 

que estarte limpiando continuamente y es un símbolo de lo que la palabra hace en nuestras 

vidas, nos va limpiando continuamente, mientras más nos sumergimos en ellas más limpios 

somos de pecado.  

El sumo sacerdote tomaba carbones ardiendo del altar y las introduce al lugar santo y en las 

brasas del lugar santo ponía incienso aromático y eso hacía que el interior del tabernáculo 

se llenara de aroma y de toda esa nube del incienso, el incienso en la biblia, 

tipológicamente, representa las oraciones del pueblo de Israel que subían a la presencia de 



Dios. El sumo sacerdote recitaba una colección de 18 oraciones antiguas que en ese 

momento convocaban la misericordia de Dios como por ejemplo “Escucha nuestra voz, 

Señor nuestro Dios y ten misericordia, porque tú eres nuestro Dios que escucha nuestra 

oración y nuestra súplica y venimos delante de tu rostro para pedirte el perdón de tu pueblo 

Israel. Bendito seas tú Señor que escucha la oración de tu pueblo” y mientras el sumo 

sacerdote oraba, también el pueblo afuera estaba orando, pidiendo que todo saliera bien y 

que ese sacrificio fuera aceptado por Dios, entonces el pueblo estaba con mucho temor de 

que el sumo sacerdote no se fuera a morir allí por no estar listo o no haberse preparado 

adecuadamente para llevar a cabo este sacrificio. Todo el pueblo estaba con un verdadero 

espíritu de humildad diciendo “Hemos transgredido, perdónanos, tu eres el Señor que 

multiplica el perdón, después de volverse a purificar en el altar ahora iba a entrar al lugar 

santísimo con la sangre, el lugar santísimo era la cámara secreta donde se manifestaba la 

presencia divina, dice la escritura que allí había una nube que se llama la shekiná que 

representa la gloria de Dios, era visible una nube allí, representando la presencia divina, 

habían dos querubines, que según algunos comentaristas representan las dos casas de Israel 

que han pecado y el propiciatorio o lugar de la satisfacción, en ese lugar la justicia divina era 

satisfecha, dentro de esa caja estaban las tablas de piedra, testimonio de los 10 

mandamientos que ambas casas transgredieron; la vara de Aarón que reverdeció, que 

representa la rebelión contra la autoridad, tuvo que ponerse allí porque hubo una rebelión 

contra Aarón entonces la vara reverdeció para demostrar que él era el sumo sacerdote 

elegido por Dios y el maná fue dado por la murmuración del pueblo de Israel; o sea que 

tenemos 3 elementos dentro del arca que manifiestan Rebelión, Orgullo, Murmuración del 

pueblo de Israel y esto implica que ambas casas transgredieron el Pacto con Dios y por  eso 

era necesario poner allí la sangre que manifestaba que la justicia divina debía ser satisfecha; 

entonces allí era donde el sacerdote iba a derramar gotas de sangre en ese lugar, también 

delante del arca rociaba 7 veces la sangre y sin darle la espalda se retiraba caminando hacia 

atrás con mucha reverencia y temor. El pueblo estaba afuera con la expectativa de que si el 

sacerdote iba a salir o no iba a salir por cuanto para esta celebración el sacerdote se quitaba 

su ropaje de gloria que contenía las campanitas con las cuales el pueblo lo escuchaba 

caminar afuera, la ropa de esta celebración era sencilla de lino sin las campanas y el pueblo 

estaba con mucha expectativa de si iba a salir o no iba a salir; cuando finalmente salía, 

entonces la gente se alegraba, se regocijaba porque esto significaba que el Señor había 

escuchado la oración, una vez afuera, salpicaba también el velo para purificar el templo del 

tabernáculo, el cual, a causa de los Pecados de Israel también era profanado. Finalmente 

salía y se volvía a purificar. Esto de lavarse las manos y los pies, nos da a entender porque 

Yeshúa, en la cena de Pesaj, les lavó los pies a los discípulos, o sea, no lo hizo nada más por 

humildad, Él lo hizo allí en preparación para llevar a cabo su obra de redención, lo está 

haciendo como el Sumo Sacerdote que está a punto de ir a entregarse por el pecado y 

también para preparar a sus discípulos como los futuros sacerdotes que van también a 

llevar este mensaje a las naciones. Después el sacerdote también ponía la sangre en los 

cuernos que había en el altar, el altar es como una especie de asador, estos cuernos, algunos 

comentaristas dicen que tienen que ver con los cuatro puntos cardinales de la tierra, Norte, 

Sur, Este y oeste, donde iba a ser dispersada la nación de Israel entre las naciones, o sea 

que, poner sangre en estos cuernos era una representación de la limpieza que Dios iba a 

hacer a su pueblo en el exilio, en los 4 ángulos de la tierra para algún día traerlos de vuelta a 

la tierra prometida.  



La siguiente etapa en la ceremonia, era tomar al otro macho cabrío, poner las manos sobre 

su cabeza y confesar todos los pecados de la nación, ponerse de acuerdo con Dios de no 

esconder más el pecado, de no justificarse ni racionalizar el pecado y decirle “Señor hemos 

pecado en todos los mandamientos” y después manda al desierto al macho cabrío llevando 

el pecado de la nación, seleccionaban a un hombre escogido para eso el cual lo llevaba lejos 

al desierto y desde allí lo echaban por un precipicio; era costumbre antigua, que cuando 

iban llevándose el macho cabrío y lo empezaban a sacar junto al desierto de Judea, todo el 

pueblo empezaba a aplaudir y a regocijarse porque el Señor empezaba a alejar sus pecados 

como dice el Salmo 103:12 “Cuanto está lejos el oriente del occidente, Hizo alejar de 

nosotros nuestras rebeliones”.  

Pregunta:  

¿Si Yeshúa cuando vino ya cumplió la mitad de las fiestas de YHWH, cuando venga por 

segunda vez cumplirá la siguiente etapa de las festividades, entonces porque, en este caso de 

la fiesta de Yom Kippur se hace un paralelismo con Yeshúa como que ya se cumplió si en 

realidad él no ha venido por segunda vez? A pesar de que se dice que la fiesta de la Pascua 

ya la cumplió, también es un poco lo mismo, Yeshúa si cumplió la Pascua, tipológicamente 

hablando, Él es el cordero de la pascua, Él es el símbolo del cordero de la Pascua que saca a 

su pueblo del exilio de Egipto, pero también la biblia nos habla de un segundo Éxodo que es 

el éxodo de todas las naciones donde la esperanza es que nos ha de sacar, aunque, 

simbólicamente, la fiesta de la Pascua fue cumplida en Yeshúa a nivel real de la 

consumación de todas las cosas todavía no se cumple a plenitud la fiesta de la Pascua, cada 

año decimos al final “El año que entra en Jerusalén” todo el tiempo decimos SI pero todavía 

NO, se cumplió el aspecto Espiritual de las festividades pero el aspecto físico, palpable, 

tangible aún no se ha cumplido, entonces estamos en la espera del segundo éxodo de la 

redención final donde se cumplirá plenamente la Pascua; lo mismo pasa con Yom Kippur, el 

aspecto espiritual de la festividad, el aspecto de lo que hace esta festividad que es la 

expiación de los pecados ya se llevó a cabo, pero la parte de la experiencia tangible y 

concreta de la redención final pues todavía no se ha cumplido y eso se va a cumplir cuando 

Yeshúa venga, cuando ya, físicamente, en la tierra se lleve a cabo e perdón final del Pueblo 

de Israel y ya sea la entrada a la fiesta de los tabernáculos que es, literalmente, la presencia 

de Dios en la tierra.  

Clímax del Yom Kippur  

Salmo 51 

Arrepentimiento y Plegaria pidiendo Purificación, al músico principal Salmo 

de David cuando después que se llegó a Betsabé, vino a él Natán, el profeta.  

Este fue un Salmo que David escribió inmediatamente después de que viene el profeta 

Natán y le descubre que pecó, inmediatamente después, David escribe este Salmo. El tema 

de este Salmo es Preparación para Yom Kippur – Fundamentos del Arrepentimiento. Los 

rabinos enseñan que cualquier persona que desea ARREPENTIRSE debe escudriñar las 

obras de David. David es conocido en el judaísmo como el hombre que hizo sublime el yugo 

del arrepentimiento. David no fue perfecto, sin embargo, su devoción fue el continuo 

perfeccionamiento de sí mismo, mejorar cada día. Yom Kippur es día de expiación por 

pecados, en especial una clase de pecado, en el hebreo existen 4 palabras diferentes para 

hablar de pecado. El pecado que se expía en Yom Kippur es conocido en hebreo como 



pesha, es un pecado deliberado con premeditación, alevosía y ventaja, es decir, un pecado 

por orgullo, por terquedad, por rebelión, es un pecado que ya sabemos que está mal pero no 

nos importa lo que diga nadie, lo que diga Dios, no nos importa la persona que tengamos 

que lastimar y decidimos pecar. Yom Kippur es para esa clase de pecados.  

Es interesante que se mencione previamente cuando vienen después los pecados de 

inmoralidad sexual, es decir, están asociados, Yom Kippur también tiene que ver con eso. 

Según los rabinos, David compuso este Salmo para concentrarse en los atributos de Amor y 

misericordia de Dios, como vamos a ver a lo largo del Salmo, el énfasis de David, al pedirle a 

Dios que le perdone es enfocarse en los atributos de misericordia y de Amor de Dios, en 

lugar de enfocarse en los atributos de justicia. Dios tiene muchos atributos, pero entre ellos, 

tiene dos atributos principales uno de ellos es el del Amor, compasión y Misericordia; y el 

otro en contraste de este atributo es el de su Rigor, de su Justicia, de su severidad, su 

exigencia en contra del pecado. La razón, según los rabinos, que David se enfoca en este 

salmo en los atributos de Amor es porque EL ARREPENTIMIENTO QUE SURGE DEL 

AMOR Y EL PERDÓN ES MÁS PODEROSO QUE EL QUE SURGE POR TEMOR, es decir, 

es más poderoso cuando una persona se arrepiente como resultado de haber entendido la 

misericordia de Dios que cuando se arrepiente porque los estás amenazando con irse al 

infierno, a lo mejor un predicador se echa un súper mensaje acerca del infierno, de la 

destrucción del Alma y a lo mejor la gente se pone a temblar y por temor y miedo se 

arrepienten, sin embargo, el arrepentimiento más perdurable, más profundo, más 

impactante no es el que es resultado del miedo y del temor, sino aquel que es resultado del 

Amor y Misericordia Divina y es por esto que David escribe esta canción, recordemos que 

todos los Salmos son canciones a Dios, entonces, David, al entender que necesita Perdón y 

conociendo todos estos atributos que es la bondad, benignidad, el Amor de Dios que nos 

guía al arrepentimiento, se puso a escribir este Salmo, pensando en la bondad Divina, él 

creo un estado de ánimo para enfocarse en la bondad divina y que eso le ayudara a 

arrepentirse de una manera más profunda. El profeta Natán fue a reprenderle ya que había 

nacido su hijo ya que dicen los rabinos, que después que David cometió el pecado con 

Betsabé y está quedó embarazada, que pasó bastante tiempo y aún después de que el niño 

nació David estaba endurecido en su corazón, como que Dios le dio bastante tiempo a ver si 

se arrepentía y pasó el tiempo y no se había arrepentido, entonces nace su hijo y al nacer es 

que va el profeta Natán a reprenderlo, entonces iba a ser más fuerte la reprensión de David 

ya que había dejado pasar tiempo. Urías, el hombre a quien mando a matar David, el esposo 

de Betsabé, era uno de los valientes de David, era fiel a él, (1 Cron. 11:41), se le llama Urías 

Heteo, en Génesis 23 habla de los hijos de Het, con los que Abraham fue muy humilde, 

Urías es descendiente de ellos. Urías Heteo se casa con Betsabé, eso quiere decir que fue un 

gentil convertido al judaísmo, del Ejercito de David, ver la historia en 2 Samuel 11-12, una 

vez que leamos toda la historia de lo que pasó con David, cuál fue su pecado, entonces el 

Salmo 51 tendrá mucho más profundidad y riqueza. 2 Samuel 11 y 12  

Aquí termina esta triste historia del pecado y de la consecuencia inmediata, por supuesto 

que después habría muchas más consecuencias. Una vez que Natán expone y reprende a 

David y le muestra lo que hizo, entonces de inmediato David va a escribir el Salmo 51  

SALMO 51 

Sal 51:1  Ten piedad de mí, oh Dios, (Hineni que tiene que ver Hanán con Johanan que 

quiere decir regalo, algo gratuito. Entonces empieza David por clamar a la misericordia 



gratuita, a un regalo inmerecido, él no tiene ninguna base por el cual pedir perdón y 

comienza por pedirle que le regale el perdón) conforme a tu misericordia (la única manera 

de acercarnos a un Dios justo es la pobreza espiritual, es imposible acercarnos a un Dios 

justo que debe castigar la maldad, si no venimos a Él con na actitud de humildad, como un 

prisionero al que ya se le dictó sentencia de muerte por su culpa y que no le queda más que 

pedir piedad, pedir misericordia, este es el principio con el que comenzó David, recordemos 

que en este Salmo se nos van a dar principios de arrepentimiento; si lo que vamos hacer en 

este día es arrepentirnos, entonces David nos va a enseñar en virtud de que podemos clamar 

que se nos perdone, no hay nada que hayamos hecho o lleguemos a hacer para merecer el 

Perdón, ¿acaso le podemos presentar alguna obra buena para que a cambio nos otorgue el 

perdón? No hay nada que podamos hacer, por eso David le dice, Señor no te enfoques en mí 

porque enfocado en mí no habrá manera de que me perdones pero perdóname conforme a 

tu naturaleza –Misericordia, Amor, Compasión, Perdón); Conforme a la multitud de tus 

piedades BORRA mis rebeliones  

Este Salmo está Lleno de enseñanzas teológicas. Pide perdón, pide limpieza, reconoce su 

pecado, confiesa su pecado, reconoce su naturaleza mala y ve que Dios va al fondo del 

asunto. 

David le pidió a Dios que borrara sus rebeliones, que lo lavara y que lo limpiara. "Borrar" 
quiere decir quitar una marca, en este caso, su pecado. "Lavar" quiere decir pasarle agua 
con jabón muchas veces, de acuerdo a nuestro lenguaje. 

• También puede decir, que para que salga la suciedad de nuestro corazón tiene que 
rozarse muchas veces, así como cuando se lava una prenda para que salga la 
suciedad. 

Los hebreos utilizaban la palabra lavar con diferentes sentidos. La forma más común tiene 
el sentido de lavar trastos, frutas y otros objetos que no requieren de mucho esfuerzo. La 
palabra utilizada aquí es la que se usa para limpiar el alma, ella implica que se necesita más 
esfuerzo, mucho más que una simple lavada. 

La otra expresión es limpiar (Salmo 51:7). El sistema levítico proveía un sistema de 
purificación. Un leproso que había sanado debía ser purificado. Cuando una mujer daba a 
luz a un bebé, también debía ser purificada. En otros casos, se esparcía sangre sobre la 
persona, utilizando un hisopo después de haber cumplido con los requisitos de la ley. 

David deseaba que Dios lo limpiara a tal grado que no quedara en él la tendencia de pecar. 
Veía su pecado como una lepra horrible. En forma semejante se nos ha presentado el sentir 
de Dios contra el pecado. El sentir de David es como si viera la gracia de Dios, la cual 
gozamos hoy, cuando nosotros somos lavados por la sangre del Mesias y por la Palabra de 
Dios. 

 

(aquí menciona esta palabra “borrar” David le está pidiendo un milagro, es un milagro que 

pretenda que Dios borre las rebeliones porque aunque Dios nos perdone, aunque a veces 

nos fallemos unos a otros y la gente nos perdone, las cicatrices quedan, siempre que 

hacemos algo mal contra Dios, aunque nos perdone, quedan huellas, quedan cicatrices, y 

aquí David le está pidiendo algo extraordinario, un milagro “borra mis pecados”, lo 

increíble es que aunque esto es un milagro, generalmente nosotros, cuando se trata de 

perdonar a alguien le decimos “te perdono pero no olvido”, es muy difícil olvidar lo que 

alguien nos hace que nos duele, sin embargo con Dios, aunque parece un milagro, es 



posible. Isaías 1:16-18 “Lavaos y limpiaos; quitad la iniquidad de vuestras obras de 

delante de mis ojos; dejad de hacer lo malo; aprended a hacer el bien; buscad el juicio, 

restituid al agraviado, haced justicia al huérfano, amparad a la viuda. Venid luego, dice 

YHWH, y estemos a cuenta: si vuestros pecados fueren como la grana, como la nieve 

serán emblanquecidos; si fueren rojos como el carmesí, vendrán a ser como blanca lana”. 

No es nada más dejar de hacer lo malo y nos quedemos así sin sustituir, es muy difícil que le 

digamos a alguien “mira deja de hacer esto que está mal” y que esa persona deje de hacerlo 

y no las cambie por algo más, tenemos que sustituir cosas malas con cosas buenas, entonces 

dice Isaías, dejen de hacer lo malo pero aprendan a hacer lo bueno, empiecen a restituir al 

agraviado, restituyamos lo que dañamos, sino no habrá una compensación, de acuerdo a la 

Torah debemos recompensar con una quinta parte lo que le dañamos a alguien, es más que 

un diezmo; después que hayamos hecho frutos dignos de arrepentimiento, ahora sí, si 

nosotros restituimos, compensamos lo que hemos hecho entonces Dios si promete que 

nuestros pecados quedaran sin cicatrices, sin marcas, totalmente borrados siempre y 

cuando nosotros hagamos restitución con el que hemos dañado o agraviado y tomemos la 

firme decisión de no volver a hacer lo que hemos hecho mal y empecemos a aprender a 

hacer lo bueno. Así que David está aprendiendo eso y nos va a enseñar como lo va a hacer. 

Esta palabra Rebelión es la palabra Pesha que es Rebelión premeditada, rebelión por 

orgullo, rebelión por una actitud terca, necia, es decir, David desde el principio está 

reconociendo que lo que hizo con Betsabé lo hizo con premeditación, alevosía y ventaja, que 

él sabía que lo estaba haciendo mal y de todos modos lo hizo. Imagínate ese nivel que 

lleguemos con Dios y ya no nos excusemos, sino que le digamos “Yo sabía Señor que eso 

estaba mal, borra mis rebeliones”)  

 

Sal 51:2  LÁVAME MÁS Y MÁS de mi maldad, Y límpiame de mi pecado. Esta frase 

“lávame más y más” nos habla de una acción continua, es decir, “Señor yo tengo esta 

naturaleza, entonces mantengamos una actitud de perdón hacia mí, necesito que me estés 

perdonando y perdonando porque yo sé que esta naturaleza existe en mi” lávame más y 

más, sígueme perdonando Señor.  

Cuando tratamos seriamente con nuestro pecado, Dios nos trata cuidadosamente a 

nosotros. Cuando aborrecemos lo que aborrece el Señor, Él pronto va a poner fin al 

tormento y nos devolverá el gozo y la paz.  

 

Sal 51:3 Porque yo reconozco mis rebeliones, (Esta es la clave, en hebreo dice “ky Peshah 

any adah” Ky = porque, Pesha= pecado por orgullo, terquedad, any adah = del verbo 

conocer o saber; pero lo interesante aquí es que el verbo conocer o reconocer está en tiempo 

futuro, o sea que es algo que David ya sabe que eso es su naturaleza, esto implica que David 

siempre está dispuesto a reconocer sus rebeliones. En eso consistió la grandeza de David, en 

que él siempre reconoció que sus faltas eran producto de su propia necedad, orgullo y 

rebelión, nunca se justificó o le echo la culpa a otros de su pecado, y en este momento le dice 

“siempre voy a reconocer mi culpa” y es el compromiso que debemos de hacer cada uno de 

nosotros “Señor, te prometo que nunca le voy a echar la culpa a nadie, ni a las 

circunstancias ni a nadie, siempre voy a reconocer que YO soy el único culpable de mis 

pecados, Señor, si borras mis rebeliones, nunca me voy a justificar delante de ti, siempre 



reconoceré que yo soy el que peco contra ti”. Eso quiere decir, romper con la naturaleza y la 

tendencia natural de ser como Caín cuando Dios le preguntó “¿dónde está tu hermano? 

Acaso yo soy su guarda” una actitud de excusarse de la maldad, de hacerse el que no 

escuchamos, o de que nadie nos dijo, esta actitud es la de todo ser humano caído. O la 

actitud de Saúl que cuando Samuel lo cuestionaba por sus Hechos se justificaba echándole 

la culpa al pueblo, incluso había ocasiones que casi casi decía que lo había hecho por Dios, 

es increíble. Lo mismo cuando a Adán el Señor le preguntó ¿Has comido del árbol que te 

dije que no comieras? Adán respondió, “la mujer que Tú me diste”, en otras palabras le dijo 

“por tu culpa pequé Señor”. Entonces esa es la grandeza de David; David no era perfecto, así 

como Dios sabe que ninguno de nosotros somos perfectos, Dios sabe perfectamente de que 

pie cojeamos, pero lo que arruina nuestra vida, lo que no quita la posibilidad de recibir 

perdón de Dios es cuando NO reconocemos nuestras rebeliones, el no tener la actitud de 

reconocer que somos los únicos culpables delante de Dios. Así que David reconoce sus 

pecados. Dios sabe que no somos perfectos pero lo menos que podemos tener hacia Él es 

sinceridad, eso es lo que espera de nosotros, cuando no hay sinceridad es imposible el 

perdón. 1 Juan 1:9 “Si confesamos nuestros pecados, Él es fiel y justo para perdonar 

nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad”. Si somos arrogantes no nos perdonará.) Y 

mi pecado está siempre delante de mí.  

 

(Esta palabra “delante” es la palabra “neguev” en hebreo que significa “en contra” y primero 

se menciona la palabra siempre, no quiere decir que siempre estaré haciendo el mismo 

pecado, o sea, tampoco vamos a estar siempre pecando y siempre reconociendo, sino que 

reconozco que mi naturaleza pecadora, mi inclinación al mal esta siempre delante “neguev” 

en contra, mi inclinación al mal siempre está en contra de mí, según el Talmud, en el 

tratado Yoma 86-b, dice que si alguien en Yom Kippur confiesa un pecado y en el siguiente 

Yom Kippur vuelve a confesar el mismo pecado es semejante al perro que vuelve a su 

vómito, o sea, no podemos venir cada Yom Kippur a que Dios nos perdone el mismo pecado 

porque no estaríamos arrepentidos si estamos siempre con el mismo pecado, lo estaríamos 

racionalizando y todo lo que le decimos a Dios es puro cuento. Es interesante porque una 

vez más muestra que ese refrán del perro que vuelve a su vómito era un refrán judío que se 

conocía desde aquella época y que curiosamente lo menciona 2da Pedro 2:20-22 

“Ciertamente, si habiéndose ellos escapado de las contaminaciones del mundo, por el 

conocimiento del Señor y Salvador Yeshúa el Mesías, enredándose otra vez en ellas son 

vencidos (Si hicimos Pacto con el Señor y le dijimos que nos limpiara y purificara por su 

sangre y luego nos volvemos a contaminar de aquello que le pedimos perdón), su postrer 

estado viene a ser peor que el primero. Porque mejor les hubiera sido no haber conocido el 

camino de la justicia, que después de haberlo conocido, volverse atrás del santo 

mandamiento que les fue dado. Pero les ha acontecido lo del verdadero proverbio: El 

perro vuelve a su vómito, y la puerca lavada a revolcarse en el cieno”. Así que, aquí David 

esta, simplemente, reconociendo sus errores y su naturaleza y reconociendo que esa 

inclinación al mal siempre estará en contra de él).  

Sal 51:4  Contra ti, contra ti solo he pecado, Y he hecho lo malo delante de tus ojos; (a fin 

de cuentas, el pecado, aunque lo hayamos hecho contra alguna persona en especial, siempre 

será contra Dios; según los rabinos, aquí el pecado específico de David fue mandar a matar 

a Urías, pero acabamos de ver en el 2 libro de Samuel que esto contradice un poco la 



tradición porque, según la tradición oral dice que los soldados en aquella época, antes de ir 

a la guerra le entregaban una carta de divorcio a sus esposas por si no regresaban o no se 

sabía nada de ellos para que las esposas se pudieran volver a casar, que en realidad David, 

de alguna manera, justificó o racionalizó su pecado argumentando que ella tenía carta de 

divorcio, pero la verdad era que se estaba auto-engañando porque esa carta era dada por si 

a la duda, pero se sabía que Urías estaba allá, pero esa es la tradición para justificar ciertas 

cosas que dijo David como por ejm., “Tú conoces la verdad en lo íntimo”, y siempre así es el 

pecado, generalmente cuando pecamos, sobre todo cuando es un pecado de rebelión, de 

terquedad, que hay evidencias escriturales que no lo puedes hacer, siempre nuestra 

tendencia va a ser racionalizarlo, siempre la tendencia será hallarle algún huequito a la 

escritura para agarrarnos de allí; aunque es algo que dicen los rabinos es difícil de mantener 

esta postura porque en 2 Samuel 11 dice que Betsabé era conocida como mujer de Urías. 

Entonces aquí lo que está diciendo David es que delante de Dios no nos podemos esconder, 

no podemos racionalizar, no nos podemos justificar, delante de sus ojos hemos pecado) 

Para que seas reconocido justo en tu palabra, Y tenido por puro en tu juicio.  

Hay una pena de origen divino que lleva al hombre a la vida; y esta pena es obrada en el 

hombre por el Espíritu de Dios, y en el corazón del que es justo; que lamenta el pecado 

porque ha ofendido a Dios, que es tan tierno y dulce como Padre hacia él. Y aunque no 

hubiera cielo que perder ni infierno que obtener, con todo, está triste y apenado en el 

corazón, porque ha agraviado a Dios.  

 

(Aquí este texto, el pecado de David muestra que todo hombre es pecador, que nadie Podría 

justificarse o excusarse delante de Él cuando juzga al ser humano Rom 3:3-4 “Sea Dios 

verás y todo hombre mentiroso” Cuando Dios juzga los motivos internos del ser humano, al 

final Tú serás justo cuando juzgues a todo ser humano, porque no hay un hombre, no hay 

una persona que siempre haga el bien y nunca peque, a lo mejor podemos guardar la 

apariencias y parecer que estamos obedeciendo pero Dios conoce nuestro corazón. El día 

que Dios traiga el juicio final y todos sean juzgados a causa de su pecado, nadie podrá decir 

que Dios es injusto, toda boca se va a cerrar y todo el mundo va a reconocer su justicia. Al 

final la alabanza que se le va a estar cantando a Dios será “Justos y verdaderos son tus 

caminos”, hay personas que dicen y que pasa si una persona nunca escucho nada ¿Acaso 

Dios lo va a castigar? Es una pregunta un poco desafiante porque es una pregunta como 

pensando que nosotros somos más compasivos y justos que Dios, pero de una cosa podemos 

estar seguros, que cuando Dios juzgue no habrá ni una sola persona que le reclame o que 

tenga excusa delante de Él, toda boca quedará cerrada cuando Él saque los trapitos al sol, 

dice la escritura que llegará un momento en que todo lo oculto saldrá a la luz y lo que se 

hizo en secreto se publicará en las azoteas, llegará el momento en que todo lo que hicimos 

en secreto y pensemos que nadie se dio cuenta y allí cuando pensemos que engañamos a 

todo el mundo y que estemos ante su presencia y que Dios publique todos los videos y las 

grabaciones de todo lo que hicimos, dijimos, pensamos, guardamos en nuestro corazón, las 

motivaciones, cuando sean descubiertos los secretos del corazón, a menos que nos 

arrepintamos y sean borradas nuestras iniquidades) 

 



Sal 51:5 He aquí, en maldad he sido formado, (aquí David reconoce haber nacido de 

padres con una naturaleza pecadora, es una fantasía que el hombre tenga un alma pura, que 

es bueno y que las circunstancias, los papás, las personas a su alrededor, etc, fueron los que 

lo pervirtieron, eso no es así, la tendencia natural del ser humano es el egoísmo, la 

tendencia natural de un niño cuando esta pequeñito es ganar, es hacer su propia voluntad, 

desde allí vemos la inclinación al egoísmo, al orgullo, a la maldad y es a través de la 

repetición de los padres de educarlo con la esperanza de que algún día tendrá la suficiente 

madurez y humildad para darle el primer lugar al otro) Y en pecado me concibió mi madre. 

 (Y si se refiere a la primera mamá de toda la humanidad, Eva concibió después que había 

pecado, así que David reconoce que desde su nacimiento surgió de padres pecadores)  

Al pronunciar estas palabras, David no se refiere a que su madre haya vivido en adulterio. 
Se refería al pecado heredado que traemos por naturaleza. Cada persona nace con lo que los 
teólogos llaman "el pecado innato". Otra traducción dice: "Ciertamente he sido un pecador 
desde mi nacimiento, pecaminoso desde mi concepción en el vientre de mi madre". Los 
humanos pecamos porque somos pecadores por naturaleza. Los niños muestran ese pecado 
en su enojo a los pocos días de nacer. Sin embargo, no son culpables por nacer con ese 
pecado innato. Cuando los niños crecen y deciden desobedecer, ya son culpables delante de 
Dios por haber pecado. 

Dios proveyó la manera de conseguir el perdón de nuestros pecados mediante el sacrificio 
de Yesuha el mesías en la cruz del Calvario. También proveyó la santificación para quitarnos 
el pecado innato. Esto no quiere decir que ya no podamos pecar, sino que ya no queremos 
pecar porque amamos mucho a Dios. La razón es porque tenemos nuestra vista fija en Él, y 
hemos dado las riendas de nuestra vida al Espíritu del Santo. Hemos decidido seguirle 
solamente a Él, y no oír los llamados del mundo. 

 

Sal 51:6 He aquí, tú amas la verdad en lo íntimo, (te deleitas en que, en lo más íntimo de 

nuestro ser seamos sinceros, genuinos, en otras palabras, “Señor Tú ves el corazón no las 

apariencias, Tú amas que en el fondo de mi corazón sea verdadero, Tú amas la congruencia, 

Señor, y desprecias la hipocresía”; la actitud que nosotros más despreciamos, nos irrita, de 

la humanidad es la hipocresía, entonces si a nosotros que tenemos la tendencia de ser 

hipócritas nos indigna tanto la hipocresía, ¿qué será de aquel que es puro, es perfecto, es 

genuino y es congruente con todas las cosas? David está diciendo que Dios en lo profundo 

ama la verdad) Y en lo secreto me has hecho comprender sabiduría.  

(En lo más profundo de mi interior me has hecho sabio, me has mostrado lo que es bueno, 

no solo se trata de obedecer la letra de la Ley ”Torah”, esto lo dijo un comentarista rabino 

judío ortodoxo y es impresionante, porque dice lo mismo que dijo Pablo “Que es el Espíritu 

de la Ley lo que cuenta y no la letra de la Ley”, es decir, podemos obedecer de manera 

externa los mandamientos y podemos considerarnos muy justos e irreprensibles porque 

aparentemente no estamos transgrediendo nada, pero Dios no ve nada mas lo externo sino 

que ve la actitud e intención de nuestro corazón, Dios sabe porque estamos obedeciendo, si 

es por quedar bien con los demás o es nuestra intención sincera, real, congruente y genuina, 

a Dios no lo podemos engañar. Mateo 6 dice que cuando oremos no tratemos de apantallar 

a los demás, no seamos hipócritas, no tratemos de hacer pensar a los demás que somos más 

espirituales que otros porque si lo hacemos así esa será toda nuestra recompensa, que la 

gente nos admire y nos alabe, pero de Dios no recibiremos recompensa, así que cuando 



oremos, cuando demos, cuando hagamos buenas obras no sea para ser vistos por los demás 

“Mateo 23”, está bien hacer las cosas externas pero lo importante para Dios es el Espíritu de 

(Torah) Ley, lo interno de nuestro corazón. Y esto está muy bello porque David está 

diciendo “en interior me has hecho comprender sabiduría” es decir, todos, en nuestro 

interior, sabemos lo que es correcto, sabemos cuándo somos hipócritas, siempre hay una 

voz interna que nos dice cuando hacemos las cosas para lucirlas a los demás, para jactarnos 

y ser arrogantes, algo nos va a decir “que hipócrita eres”, Pablo lo revela de otra manera en 

Romanos 7:22-24 “Porque según el hombre interior, me deleito en la ley de Dios; pero veo 

otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a 

la ley del pecado que está en mis miembros. ¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este 

cuerpo de muerte?” en nuestro interior sabemos que estamos haciendo mal, nuestro mejor 

consejero es nuestro interior, nos dice cuando estamos mal, cuando exageramos, cuando 

fuimos demasiado legalistas, cuando fallamos, si realmente nos tomamos un tiempo a solas 

no necesitamos consejos de alguien más porque en nuestro interior conoceremos sabiduría, 

pero a veces no queremos preguntar a la voz de nuestra conciencia, no queremos pasar 

tiempo a solas para que nuestra conciencia no nos acuse o no le pedimos consejos a ciertas 

personas que sabemos que si nos van a hablar bien fuerte y buscamos personas que no 

saben mucho para que nos de cierta justificante para seguir haciendo lo que estamos 

haciendo, pero David dice Señor no te voy a engañar Tú conoces la verdad en lo íntimo y me 

has hecho comprender sabiduría)  

Dios desea que nosotros seamos sinceros, sin engaño desde lo interior de nuestro ser. La 
palabra verdad quiere decir lealtad, fidelidad e integridad. Todo debe ser desde adentro, en 
lo íntimo y en lo secreto. Dios desea que el hombre sea perfecto. Cuando meditamos y 
consideramos cómo estamos en nuestro interior, debemos pedir la ayuda de Dios para que 
nos veamos como Él nos ve. Cuando pedimos, como dice el salmista en el Salmo 139:23 y 
24,  dice,  Examíname, Elohim, y conoce mi corazón; pruébame, y conoce mis caminos.           
24.  Mira si hay en mí algún camino de iniquidad, y condúceme por la senda eterna. 

Este pecado de David se nos es referido con todo detalle como seria advertencia a todos, de 
que el que piensa estar firme, mire que no caiga (1a Corintio. 10:12. dice, Entonces, ¡los que 
creen, estén en pie, firmes y tengan cuidado no caigan! ) 

Que Él Señor examine nuestro corazón para ver si hay alguna malicia, debemos corregir lo 
que Él nos señale y corrija. 

1. ¿Hemos tomado los pasos que David tomó? 
2. ¿Hemos recibido el perdón de nuestros pecados? 
3. ¿Habrá algo que no hemos confesado todavía? 

Dios no nos puede usar para su gloria, ni nos va a oír nuestras plegarias hasta que nosotros 
estemos listos a seguir los pasos enumerados anteriormente. Dios es misericordioso y ama 
al obediente. 

Lo que Dios requiere de nosotros lo accióna El mismo en nosotros (Fil. 2:13 dice, porque 

YAHWEH es el que está obrando entre ustedes ambos el querer y el hacer, para lo que a Él 

le complazca.)  Y lo obra en la forma normal de iluminar el entendimiento para ganar la 

voluntad. David era consciente de que su corazón estaba ahora recto con respecto a Dios, 

pues estaba arrepentido y, por tanto, no dudaba de que era aceptado por Dios y esperaba 

que Dios le capacitaría para hacer buenas sus resoluciones y, para ello, le haría conocer, la 

sabiduría necesaria para discernir y evitar en lo sucesivo los designios del tentador. 



Tú amas la verdad en lo íntimo. Dios exige realidad, sinceridad, verdadera santidad, 

fidelidad del corazón. No tiene interés en la pureza pretendida; mira la mente, el corazón, el 

alma. El Santo de Israel siempre ha estimado a los hombres en su naturaleza interior, y no 

en lo que profesan exteriormente; para El, lo interior es tan visible como lo exterior, y juzga 

rectamente que el carácter esencial de una acción se halla en el motivo del que la ejecuta. 

 

Sal 51:7 Purifícame con hisopo, y seré limpio (La lepra se limpiaba con hisopo, la lepra era 

una enfermedad producto del orgullo, la murmuración, Miriam murmuro contra Moisés, 

pero la murmuración está relacionada con orgullo porque al sentirnos mejor que otros 

comenzamos a criticar y viene la lepra y la ofrenda de la lepra, algo muy similar a los 2 

machos cabríos, se tomaban 2 palominos uno se sacrificaba y otro se dejaba libre y también 

se utilizaba madera de cedro e hisopo, el árbol grande del cedro representa la grandeza, la 

gloria y el hisopo es un arbustico pequeñito y se amarraba en ese palomino que se mataba 

como símbolo de que esa madera de cedro, símbolo de arrogancia y orgullo, tenía que 

morir, y una vez que se juzgaba la rebelión y el orgullo el hisopo es símbolo de lo que 

tenemos que reflejar, la humildad, la sencillez de ese pequeño árbol; así que al mencionar 

David “purifícame con hisopo”, está haciendo una referencia a la ofrenda de la lepra como 

diciéndome “Señor, límpiame de esta arrogancia”. Incluso los rabinos dicen, en su tradición 

oral, que, Efectivamente, a David le dio lepra y que estuvo como 6 meses con lepra <Esto es 

tradición oral> y que aquí David está pidiendo por purificación); Lávame, y seré más 

blanco que la nieve.  

"Más blanco que la nieve". ¿Cómo puede ser algo más blanco que la nieve? ¿De dónde viene 
la nieve? Comienza con la humedad que el sol evapora y lleva a la atmósfera donde se forma 
una nube pequeña. Al juntarse una gran cantidad, la nube se pone negra y luego comienza a 
llover. Pero, si la temperatura desciende mucho, entonces viene la nieve. Cuando la nieve 
cae, cubre las plantas y hasta las casas. Si la temperatura continúa bajo cero, todo queda 
cubierto de nieve, y se ve blanco. Una parte de ese color blanco está compuesto de partículas 
de polvo, no es totalmente puro. Por eso David pide a Dios que cambie su corazón y que 
quite todo aquello que lo mancha. Su deseo es que su corazón quede limpio y sin polvo, por 
así decirlo. Nosotros diríamos que quite el pecado y que haga nuestro corazón 
completamente nuevo, puro, limpio, apartado del mal y santificado. 

 

Lo mismo que dice en Isaías 1 Hazme oír gozo y alegría, Y se recrearán los huesos que has 

abatido. Dame el gozo y la alegría de saber que soy perdonado. Según el Talmud en 

Sanedrín 107-d, David enfermó de Lepra y vemos que este verso nos muestra que 

efectivamente la culpa había hecho estragos físicos en David. Está demostrado, 

científicamente que la conciencia de culpa deteriora el cuerpo con diversas enfermedades, 

muchas enfermedades del cuerpo son producto de estados de ánimo, depresión, tristezas, 

culpabilidad y enfermedades del alma, depresión, tristezas, amargura, ira continua, enojo 

también son resultado de tener algún tipo de culpa, de hecho, hay algunos estudios que 

dicen que cuando hay un niño que no es disciplinado, un niño que los papas no lo corrigen, 

no lo reprenden son vulnerables a ser hiperactivos, procuran llamar la atención, son 

vulnerables a algún hábito, esto es una manera de llamar la atención, es una especie de 

control interno de justicia, es decir, como que dentro de cada persona hay una conciencia de 



que nuestra maldad, nuestro pecado tiene que ser castigado. Cuando traemos algún tipo de 

culpa solo hay dos posibilidades:  

1. Recibir un perdón que nos libere, nos quite el estar cargando esa losa pesada de la culpa. 

O nos enteramos de que Dios nos quiere perdonar y el arrepentimiento es el secreto y la 

clave para ser libre de esa carga de culpa.  

2. Si no conocemos el mensaje, entonces de alguna manera vamos a tratar de hacer algo (y 

esto se da desde la niñez) para auto castigarnos, haremos algo para llamar la atención, ese 

sentimiento de culpa, algo que nos dañe, nos afecte, dañe a los demás y nos empezamos a 

volver un inadaptado, para, de alguna manera, sentir que se nos quita este sentimiento de 

culpa; a veces, caer en una adicción es una manera de auto castigarnos por ese sentido de 

culpa que traemos. Cuando una persona trae una culpa así se le nota, su apariencia cambia, 

tiene un estado de ánimo de irritabilidad, de tristeza, muchos cambios de estado de ánimo. 

Isaías 1:18. dice, Venid ahora, y razonemos, dice el SEÑOR, aunque vuestros pecados sean 

como la grana, como la nieve serán emblanquecidos; aunque sean rojos como el carmesí, 

como blanca lana quedarán.  

 Ciertamente la redención y la limpieza de pecados es el tema central de la Biblia. 

Y es justamente lo que nos dice aquí. 

Sal 51:8 dame la alegría de ser perdonado y se recrearán los huesos que has abatido.  

“me harás oír”. ¡Qué importante es el perdón de pecados! ¡Y qué bendición la seguridad del 

perdón de pecados (1ªJuan 1:9! dice, Si confesamos nuestros pecados, Él es fiel y justo 

para perdonarnos los pecados y para limpiarnos de toda maldad).  

 

Sal 51:9 Esconde tu rostro de mis pecados (dicen también los comentarios que David le 

habla a Dios de una manera suave a Dios “Señor me avergüenza que Tú me veas, cubre tu 

rostro, pon algo en tu cara para que no me veas porque es una vergüenza estar delante de ti 

con mis pecados), Y borra todas mis maldades (aquí menciona maldades en plural, en el 

versículo 2 estaba en singular).  

Aquí viene el nuevo Pacto. 

 Sal 51:10 Crea en mí, oh Dios, un corazón limpio (Esta palabra “Crea” es la misma que se 

utiliza en génesis 1:1 Bará Elohim crear de la nada, es decir, no usar una materia existente 

para crear, sino, crear de la nada, mi corazón no puede ser reformado, mejorado, adornado, 

mi corazón solo puede ser cambiado, quita mi corazón de piedra y dame un corazón de 

carne), Y renueva un espíritu recto dentro de mí  

(dos peticiones le está haciendo David. 1.- Crea un nuevo corazón. 2.- Renueva un Espíritu 

recto delante de mí).  

La obra de restauración empieza con el perdón, pero además hace falta un cambio interno.  

2 corintios 5:17, dice, Así que, si alguno en el Mesías, nueva criatura: lo viejo ha pasado; 

he aquí se ha hecho nuevo todo.  

 



Sal 51:11 No me eches de delante de ti, Y no quites de mí tu santo Espíritu (Esta petición es 

basada en una costumbre de aquella época, donde si un esclavo o siervo traicionaba a su 

amo, aunque el amo no lo mandara a la muerte, no lo castigara por lo que había hecho, lo 

que ya no se podía era que el siervo que traicionó a su amo no volvía a gozar de la misma 

confianza que tuvo antes de haberlo traicionado. Entonces la posición de David, conociendo 

la cultura, “Señor no me eches de delante de ti, o sea no nada más perdóname Señor, sino, 

permíteme otra vez seguir teniendo la misma intimidad y confianza que tenías de mí”, esto 

es impresionante porque cuando alguien nos falla, que difícil es tenerle la misma 

confianza).  

 

Sal 51:12  Vuélveme el gozo de tu salvación (Y esto es precioso, una de las motivaciones de 

pecar es porque el pecado nos ofrece recompensa de satisfacción o gozo instantáneo, David 

cuando vio a Betsabé lo que pensó fue “wuao que gozo me voy a dar, voy a tener un 

momento increíble” entonces, es tan poderosa la imaginación, la tentación que en ese 

momento no nos importa nada, la mente se nos bloquea, es tan fuerte el gozo que pienso 

tener, esa alegría, ese placer, como lo que ponen en los anuncios, las tentaciones que entran 

por los ojos, eso es lo que hace atractivo o que muestran los anuncios, solo lo atractivo, lo 

que brilla pero una vez que lo probamos no podemos salir de ella, creemos que vamos a 

encontrar satisfacción y seguimos y seguimos y no lo alcanzamos y terminamos viendo que 

no hay satisfacción, tenemos más dinero y más satisfacción, pero como dijo Salomón “no le 

negué nada a mi cuerpo, todo lo que quise lo tuve y me di cuenta que todo es vanidad, 

vanidad de vanidades todo es vanidad” nada le sació. Aquí David reconoce “Señor la vida 

loca, esa satisfacción que pensé que podía tener, fue un engaño Señor, vuélveme el 

verdadero gozo, lo que verdaderamente perdura, vuélveme esa alegría que es constante, que 

es permanente, que incluso podemos estar en la peor de la circunstancia, pero estamos 

llenos de gozo”), Y espíritu noble me sustente.  

Salmo 51:10-12. ¿Qué pide David? "Crear", es traer a la existencia lo que no existía antes. 
"Renueva". Da la idea de un cambio radical de espíritu y corazón. David ha notado que 
nació con la tendencia a pecar. Ahora, además de perdón, pide un cambio de corazón para 
no volver a vivir en rebelión. (I Tesalonicenses 5:23; Y el mismo Dios de paz os santifique 
por completo; y todo vuestro ser, espíritu, alma y cuerpo, sea guardado irreprensible 
para la venida de nuestro Señor Jesucristo.) (Stg 4:7  Someteos, pues, a Dios; resistid al 
diablo, y huirá de vosotros. 8  Acercaos a Dios, y él se acercará a vosotros. Pecadores, 
limpiad las manos; y vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros corazones. 9  
Afligíos, y lamentad, y llorad. Vuestra risa se convierta en lloro, y vuestro gozo en tristeza. 
10  Humillaos delante del Señor, y él os exaltará.) "Espíritu noble me sustente" (vs. 12), o 
sea, espíritu voluntario. Esta es la clase de obediencia que Dios quiere. En los versículos 13-
17, David hace algunas promesas. 

 

Que de ahora en adelante un espíritu deseoso e inclinado a hacer tu voluntad me sustente, 

que ya que probé que este placer no sacia, que no era lo que yo pensaba, que de ahora en 

adelante tenga la fuerza para hacer lo que tú quieres, que un espíritu entregado me sustente.  

Una vez que ya probamos todo esto, que ya nos revolcamos en el pecado y que pensamos 

que iba a ser muy divertido, que iba a ser increíble el disfrute pero nos dimos cuenta que fue 

un engaño, entonces aquí nos hacemos la pregunta ¿Cómo podemos compensarle a Dios 



por todos los pecados que hemos cometido y por todos los que nos ha perdonado? Aquí 

viene el secreto de la restitución de Dios, el Por qué Dios está dispuesto a invertir en 

nosotros  

 

Sal 51:13 Entonces (ya que vivimos todo lo anterior, desde el versículo 1 hasta el 12, ya que 

vivimos toda esa experiencia) enseñaré a los transgresores tus caminos (para llegar a este 

punto debemos haber pasado todo el proceso de humillación de los versículos anteriores, 

antes de la exaltación viene la humillación, no podemos ayudar a alguien a sacarle una paja 

del ojo si tenemos una viga en nosotros, enseñar por esperar ser reconocido, nos llevará, 

tarde o temprano a la humillación. Si la motivación por la que enseñamos es para tener 

aprobación o reconocimiento de la gente eso es vanidad y nos vendrá la humillación tarde o 

temprano, pero ya que fuimos humillados, que no dimos cuenta que somos de lo peor, 

entonces nuestro corazón está listo y preparado para enseñar a los pecadores el camino. 

Este es el último paso del arrepentimiento, ponerse uno mismo como ejemplo de la 

misericordia de Dios y enseñar al mayor número de personas a no caer en los mismos 

pecados. NUESTRA RESTITUCIÓN A DIOS ES ENSEÑAR AL MAYOR NUMERO DE 

PERSONAS A VIVIR EN SANTIDAD, esa es la manera de recompensar a Dios por todo lo 

que nos perdona, que valga la pena la inversión de Dios en cada uno de nosotros, que valga 

la pena que Él nos haya comprado, que haya enviado a su unigénito hijo a morir por 

nosotros, que Yeshúa haya derramado su sangre y haya vencido sobre la cruz y haya 

borrado de una vez y para siempre nuestros pecados), Y los pecadores se convertirán a ti. 

 

(La humildad y congruencia es el más grande estímulo para animar a los pecadores al 

arrepentimiento, lo que no anima a la gente al arrepentimiento es una actitud de auto 

justicia y de arrogancia, cuando andamos sermoneando a la gente con una actitud de que 

somos perfectos, de que sabemos mucho, de estar por encima del otro, eso no va a 

convencer a nadie, mucho años a nuestros familiares, es cuando nos damos cuenta de 

nuestra pobreza espiritual y simplemente ponemos nuestra vida como ejemplo a los demás 

de lo que Dios es capaz de hacer con una vida miserable y sin sentido, con una juventud 

absurda y ridícula, cuando las personas ven lo que Dios hace en nuestra vida, lo que le tiene 

que llegar al pensamiento de las personas después de escucharnos a nosotros es “Que bueno 

es Dios”)  

El testimonio de un arrepentido es ejemplo para otros. 

 

Sal 51:14 Líbrame de homicidios, oh Dios, Dios de mi salvación; (De acuerdo a la ley, este 

pecado se debía de pagar vida por vida, David había matado, no nada más mató a Urías, 

conforme a lo que vimos algunos de sus hombres más valientes murieron junto con Urías, 

no solo había matado una vida sino varias vidas, de acuerdo a la ley la familia del que 

habían matado tenía que cobrársela de alguna manera, cuando era premeditación, alevosía 

y ventaja ya no habría manera de echar para atrás y debía morir, David termina diciendo 

“Señor, yo cometí homicidio, líbrame de pagar por lo que hice y clama a la Salvación de 

Dios, clama a Yeshúa porque la palabra que se utiliza aquí para salvación= Yeshá contiene 

la raíz de la palabra Yeshúa) Cantará mi lengua tu justicia  



 

(aquí la palabra justicia= tsedaka que es cuando un mendigo te pide dinero y no tenemos 

por qué darles pero simplemente le damos por compasión, David dice “Señor si tú me salvas 

de esto mi lengua cantará de tu tsedaka, de que me diste siendo un mendigo, de que no 

tenías por qué darme, sin embargo me diste Señor”).  

Dios no puede cerrar los ojos ante el pecado, especialmente en la vida de los llamados. 
Proverbios 28:13 dice: "El que encubre sus pecados no prosperará;  Mas el que los 
confiesa y se aparta alcanzará misericordia. 

 

Sal 51:15 Señor, abre mis labios, Y publicará mi boca tu alabanza  

(En otras palabras: “Señor devuélveme el don de escribirte y cantarte Salmos para ser 

publicados. Señor, si me perdonas viviré para cantarte” esto le dio la motivación para 

escribir la mayoría de los Salmos es porque le dijo “Señor, si tú me perdonas y me libras de 

esto, voy a ser escritor de canciones para ti, me dedicaré a escribirte canciones que hablen 

de tu bondad, de tu amor y de tu misericordia” este salmo dio origen a mucho de los demás 

salmos.  

Según los rabinos, El hombre egoísta y materialista es como un río que está confinado a un 

pequeño canal representado por las pasiones de su cuerpo, sin embargo, cuando este decide 

trascender de lo que su cuerpo le pide, entonces se conecta al infinito espíritu de su Creador 

y se convierte en un rio que se desborda De su cauce. Cuando vivimos para nuestra carne 

somos riachuelos confinados por el cauce, pero cuando dejamos de tomar decisiones por lo 

que el cuerpo nos pide y nos conectamos con el Espíritu infinito e ilimitado de Dios 

entonces nos convertimos en una fuente, como dijo Yeshúa que salta para vida eterna, 

tendremos una vida no limitada opuesto a lo que el mundo dice. El mundo dice que vivir de 

acuerdo a los mandamientos de Dios es vivir limitados y que darle rienda suelta a las 

pasiones es libertad y es justo lo contrario, esa aparente libertad es estar confinados a lo que 

este cuerpo temporal nos pide, es estar siendo cautivos de la carne, pero donde mora el 

Espíritu de Dios allí hay libertad).  

 

Sal 51:16 Porque no quieres sacrificio, que yo lo daría; No quieres holocausto. 

"No quieres sacrificio". ¿Cómo percibió David la naturaleza del verdadero sacrificio? Para el 
pecado de David no había sacrificio. Si así fuera, David lo habría dado en abundancia, 
porque él era rico. Incluso si hubiera sacrificios, también tenía que cumplir con las otras 
condiciones que se mencionan en el texto: "El espíritu quebrantado, corazón contrito y 
humillado". Parece que para Dios la última condición es de mayor importancia. Por su 
ejemplo, Dios dio a su Hijo en propiciación por nuestros pecados, lo cual es nuestro camino 
a la reconciliación. 

 

 Sal 51:17 Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado (Los sacrificios solo son un 

ejemplo didáctico de nuestra disposición de negar nuestra naturaleza animal que solo se 

guía por el instinto, cuando se llevaba la ofrenda allí al tabernáculo y se iba a sacrificar el 

animal, simbólicamente estamos sacrificando nuestro instinto animal, egoísta que solo 



busca auto-saciarse, que no piensa en los demás, al matar este animal estoy matando mi 

inclinación al mal y decido vivir a un nivel superior); Al corazón contrito y humillado no 

despreciarás tú, oh Dios.  

 

(Dios desprecia un sacrificio animal cuando no va acompañado de un corazón contrito y 

humillado, si alguien iba con su ofrenda pero su corazón no estaba quebrantado y no 

entendías lo que estabas haciendo, ese sacrificio no era acepto delante de Dios, era un 

simple ritual. Llegó un momento en que Dios, a través de los profetas les dijo, “ya no me 

traigan más vana ofrenda <Isaías 1:13> ya no las puedo soportar” porque se ofrecían 

animales como un mero rito religioso; sin embargo Dios no desprecia un corazón contrito y 

humillado aunque vaya sin un sacrificio; o sea, si entregamos un sacrificio sin un corazón 

quebrantado no sirve delante de Dios, pero si tenemos un corazón quebrantado y no 

tenemos sacrificio el corazón quebrantado es suficiente. Esto contesta la pregunta que 

muchos han hecho ¿Qué pasa si alguien nunca escucho de Yeshúa, nadie le habló de la 

biblia ni de nada? Aquí se responde esa pregunta “El corazón contrito y humillado no lo 

despreciará Dios”. Dios puso en cada ser humano un instinto, algo interno que nos hace 

reconocer cuando fallamos, si esa persona tiene un corazón contrito y humillado, sencillo y 

que no conoce la naturaleza y los atributos de Dios y en su interior pide misericordia y amor 

de ese Dios, que al parecer, no conoce pero se humilla ante ese Dios entonces Dios lo toma 

en cuenta y le aplica la ofrenda de Yeshúa que aunque no lo conoció, pero sabe que existió, 

entonces Dios por su corazón contrito le aplica la ofrenda de Yeshúa; Yeshúa dijo en la cruz, 

“Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen”, eso muestra que aún, los que están en 

ignorancia, aun los que nunca supieron porque Yeshúa está haciendo eso, serán perdonados 

con la condición de que el corazón contrito y humillado no lo desprecia Dios) Y concluye 

hablando del desenlace de todas las cosas, el desenlace del perdón, restitución, 

compensación, el desenlace de los arrepentidos que han de ir a publicar y los transgresores 

se han de convertir:  

 

Sal 51:18 Haz bien con tu benevolencia a Sion; (A fin de cuentas, Sión, Jerusalén, el 

Templo, el reinado del Mesías, esto es el clímax de la historia de la humanidad) Edifica los 

muros de Jerusalén.  

 

"Haz bien con tu benevolencia a Sion". El rey David recuerda lo dicho por el profeta Natán, 

que Dios tiene derecho de castigar a todo el pueblo por el pecado del rey; porque así como 

es el rey, así también es el pueblo. Por el hecho de haber cometido David este acto de 

inmoralidad, sin duda muchos del pueblo también se corrompieron siguiendo su ejemplo 

inmoral. Ahora pide clemencia para el pueblo, especialmente por la ciudad de Sion, o sea, 

Jerusalén. "Edifica los muros de Jerusalén", es decir, que los haga más fuertes. 

(Esta es una oración por la redención final, el establecimiento del templo permanente, 

David tenía el anhelo de construir el templo pero el Señor le dijo que él no lo iba a construir, 

aquí David muestra su anhelo por un templo que sea testimonio para todas las naciones de 

que Tu eres bueno, de que Tú eres el único Dios verdadero, y esa casa será llamada “casa de 



oración para todas las naciones”) Entonces (cuando ya esté la redención final, cando esté el 

nuevo templo, solo entonces)  

 

Sal 51:19  entonces te agradarán los sacrificios de justicia, el holocausto u ofrenda del todo 

quemada; (cuando se establezca el templo final, todos habremos sido justificados, 

obviamente todos los que nos arrepintamos del pecado y la maldad, seremos justificados y 

consagrados como David <WUAO> todos tendremos un corazón como el de David 

<Zacarías 12:8 En aquel día YHWH defenderá al morador de Jerusalén; el que entre ellos 

fuere débil, en aquel tiempo será como David; y la casa de David como Dios, como el ángel 

de YHWH delante de ellos>, debido a que seguimos su ejemplo simbolizados en los 

becerros de este último versículo: Entonces ofrecerán becerros sobre tu altar.  

 

La sangre del becerro era usada en Yom Kippur en el atrio interior, el becerro simboliza un 

profundo arrepentimiento llevado a cabo en el lugar santísimo de nuestro corazón. En el 

templo final no entrará ningún arrogante u orgulloso, Yesuha representa este becerro que a 

pesar de su fortaleza se hizo débil y manso, dispuesto a arar la tierra para sembrar la semilla 

que muere a su orgullo y nace como una nueva creación. Estemos listos para seguir el 

ejemplo de aquel Pastor de Israel, cuyo corazón fue hecho conforme al de Dios y que fue 

digno de recibir el pacto de la dinastía eterna a través de Yesuha.  

El único mueble, que se sabe con seguridad, que existía todavía en este tiempo era el Arca 

del Pacto. “Sacrificios de justicia”, da la idea de sacrificios expiatorios que iban a justificar. 

Los sacrificios que Dios desea son los de un corazón limpio y agradecido, según Hebreos 

13:15  Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, 

fruto de labios que confiesan su nombre. 16  Y de hacer bien y de la ayuda mutua no os 

olvidéis; porque de tales sacrificios se agrada Dios. Porque éste es el producto natural de 

labios que reconocen Su Nombre. 

"Examíname, oh Dios, y conoce mi corazón; pruébame y conoce mis pensamientos; y ve si 
hay en mí camino de perversidad". 

El deseo profundo del corazón de Dios es que su congregación sea limpia, pura y santa como 
Él mismo. Él ha provisto los medios necesarios, y están listos para que nosotros los 
aprovechemos. Las epístolas fueron escritas a los creyentes para que mejoraran sus vidas. 
Tengamos corazones muy sensibles delante de Dios. No le escondamos nada. Seamos 
sinceros y fuertes en nuestra decisión de serle fieles hasta el último día de nuestra 
peregrinación en la tierra. 

 

 

Oración: Padre Amado, bendito seas por siempre, cuan bella enseñanza de 

arrepentimiento nos has dado, para unos quizás un poco fuerte, para otros lo pasarán por 

alto y seguirán con sus rituales de sacrificio ante tu presencia lo cual tu desechas, ten 

misericordia de nosotros, toma nuestro corazón y cámbialo por uno nuevo, uno que soporte 

tu Santo Espíritu, uno que sea digno de que habites en él, lávanos cada día con tu palabra y 



permítenos hablar sin palabras con el testimonio de lo que Tú has hecho en cada uno de 

nosotros. En el nombre y por los méritos de Yeshúa quien es Santo y Limpio, Amen. 


